

LA PROTESTA

Año XIX — California 1955 — U. T. 317, Barracas — Buenos Aires, SABADO 14 de Agosto de 1915 — PRECIO: 5 CENTAVOS (Fuera pago) — Núm. 2625

“LA PROTESTA”

Diario anarquista de la mañana
Oficinas: CALIFORNIA 1955, Vialos a nombre del administrador: Froilán Villarruel.
Correspondencia de Redacción: a R. González Pacheco.
Precio de suscripción:
En toda la REPUBLICA, 1,50 mensual.
AL EXTERIOR, 1,80 mensual.
NUMERO SUELTO, 5 cts.

Individualismo. — Comunismo

III

Nos unimos muchos para obtener la satisfacción de nuestras aspiraciones. Como esa asociación nada tiene de forzoso ni de arbitrario, motivada sólo por una necesidad de nuestro ser, es evidente que llevaremos a esa asociación tanta más fuerza y actividad, cuanto más íntimas sean nuestras necesidades. Habiendo cooperado todos a la producción, tenemos todos derecho al consumo; eso es evidente, pero como se habrá calculado la suma de las necesidades (incluyendo las que haya que producir) para llegar a producir para la satisfacción de todos, poco trabajo le costará a la solidaridad establecerse, para que cada cual tenga su parte.

Cuanto más intenso sea el deseo, mayor será la suma de actividades que emplee para realizarlo. Así llegará a producir, no sólo para satisfacer a los coparticipes, sino también a aquellos en quienes no se despertaría el deseo hasta ver lo producido. Siendo infinitas las necesidades del hombre, infinitos serán sus modos de actividad, infinitos sus medios de satisfacción, y esa variedad de necesidades concurrirá a establecer la armonía general.

No olvidemos que el problema social no se limita a una cuestión material. Ciertamente, luchamos, ante todo, para que todos puedan saciar el hambre, pero no se limitará a eso nuestras reivindicaciones. Luchamos también para que cada cual pueda desarrollarse según sus facultades y se proporcione las satisfacciones intelectuales que le crean las necesidades de su cerebro.

—Realmente, para muchos anarquistas no hay más problema que eso, y de ahí nacen las diversas interpretaciones y discusiones sobre el egoísmo, el altruismo, etcétera. Nada hay menos desarrollado que el problema del estómago, pero será un peligro para el buen éxito de la revolución detenerse ahí, porque entonces también se podría aceptar el Estado socialista que debe y podría asegurar a todos la satisfacción de sus necesidades físicas.

Si la próxima revolución limitara su desideratum al problema de la vida material, se expondría a quedarse a mitad del camino, a degenerar en una vasta borrachera que no tardaría en entregar, acabada la carga, a los insurgentes a los golpes de la reacción burguesa. Afortunadamente, ese problema, primordial hoy desde luego para el mundo obrero,—para el cual los paros cada vez más prolongados hacen muy inciertos el porvenir, no es el único que habrá de resolver la próxima revolución. Desde luego, la primera labor de los anarquistas, para que se logre la revolución, consistirá en apoderarse de la riqueza social, en llamar a los desheredados para que conquisten los almacenes, las herramientas y el terreno; en instalarse en lugares saludables, destruyendo las maldiciones donde se les obliga a padecer hoy; los rebeldes habrán de destruir los papeletes que aseguran el funcionamiento de la propiedad; los desposeídos de notarios y registradores del catastro y del registro civil, deberán ser visitados y destruidos. Pero para verificar todo ese trabajo se necesitan algo más que hambrientos, hacen falta individuos conscientes de su individualidad, celosos de sus derechos, que quieran conquistarlos con firmeza y sean capaces de defenderlos después de adquiridos; por eso será insuficiente para llevar a cabo esa transformación un problema de subsistencia.

Por eso, el lado del derecho a la existencia, reclamado por todos los anar-

quistas, surgen otros problemas de arte, ciencia y filosofía que los anarquistas han de estudiar, profundizar y difundir, y hacen que las ideas anarquistas tengan que abarcar todos los conocimientos humanos. Donde han encontrado argumentos en su favor, se han levantado defensores que llevaban su contingente de reclamaciones y reforzaban las ideas de su saber. La suma de los conocimientos humanos es tan grande,

NUESTROS EDITORIALES

LOS LITERATOS

Aquel gentil poeta que dedicó un volumen de sus versos a cierto literato inédito que vivía en una ciudad oscura e iba a un café todas las noches, dijo, con estas palabras, la vida de casi todos los literatos, éditos é inéditos, del orbe conocido. Vivir en una ciudad oscura e ir a un café todas las noches, es la forma de existencia de gran número de ellos que, si peinan greñas, no es porque se las ríe el viento o se las dore el sol, con los labradores, ¡no!; sino para conservar, como en escabeche, entre humedades de lociones evanescentes y grasas de pelo, nutritivas colonias de parásitos. Ya lo hemos dicho antes de hoy: las gastan por puro amor a los piojos y odio al barbero!

Y lo que es aplicable al gran número, lo es, especialmente, a estos “literatos” de la patota, que para el centenario tuvieron un cuarto de hora de gloria, quemando imprentas y oficinas, de “malevos”: ellos que, en materia de existencia literaria, solo han ido a un café todas las noches y que, en cuanto a bondad de psicología, apenas

Crónicas Internacionales

Don Quijote y el espíritu francés.

Algunos periodistas y literatos de Francia, se están acordando en estos momentos de nosotros, ya que unos señores que viven en Madrid y muy lejos de las palpitaciones populares, constituyeron un Comité para honrar la memoria de Cervantes, autor del libro «Don Quijote de la Mancha».

Y esos señores que viven en París, dicen entre otras cosas: «España dispónese a honrar la memoria de Cervantes, aquel estupendo autor del libro entre los libros... Bueno será que nosotros, franceses, nos asociemos a tan justo y oportuno homenaje, porque si bien es cierto que Cervantes fué español, no es menos cierto que el espíritu generoso y romántico de Don Quijote, huésped de la España cauta y prudente de nuestros días — ¡tan distinta de la España de ayer! — y se ha refugiado en Francia, en Inglaterra, en Bélgica... Lanza en ristre, el hidalgo manchego troca, do en «gentilhomme» o en «gentleman», lucha en las filas de los aliados, tan pronto en Iprés como en la Argona: lucha contra felones que pasan a cuchillo gente indefensa; lucha contra los forzadores de mujeres y violadores de niñas; lucha contra los destructores de catedrales y bibliotecas; lucha contra los envenenadores del agua y del aire, contra los atormentadores de heridos, contra los perjuros, contra los despiadados, contra los bárbaros...»

Eso dicen esos señores que viven en París. Pero nosotros que conocemos al nacimiento y visionario caballero de la Triste Figura, decimos que si surgiera vivo y redivivo, acaso saliera de nuevo al campo, a desfacer entuertos, aun que estos fueran franceses. Y a fe mía, que los desfacería con la misma audacia, con que acostumbraba a reducir a polvo grandes molinos de viento o colosales rebaños de carneros, sin pararse a ver las condiciones de la lucha o la calidad de sus armas.

Hemos de convenir con los franceses en una cosa, y es que, el espíritu de Don Quijote, un poco molino y asqueado, huyó de España — y hasta podríamos decir de Europa — en los días pre-sentes, quedando como único dueño del cocarroz y gobernando todas las islas Baratitas, ese tipo odioso, práctico y

que los cerebros más privilegiados no pueden apropiarse más que una parte de ella; así es que la idea anarquista no puede condensarse en algunos cerebros que deslindan sus fases y trazan su programa, no puede dilucidarse más que con auxilio de todos, con ayuda de los conocimientos de cada cual, y eso constituye su fuerza, porque ese auxilio de todos le permitirá resumir todas las aspiraciones humanas.

ACTUALIDAD

Brazos para la cosechal

Aun están verdes los trigos, flexibles de savias nuevas, como mimbres. El fúte de oro, el murmullo de metales, duerme en los tallos opacos, como la hoja lanceolada en los lingotes de hierro. Bocas mudas, flautas tupidas de miel, que el sol abre y templa a fuego hasta estallarlas en esa canción doñada que desparra en las pampas. Los trigales. Los maces están igualmente verdes. Entre sus chajas, lo mismo que entre pañales, maman leche de las cañas. Tienen dientes de mamonas las espigas. Y la pelambre áspera y floja de los cachorros.

Se acunan sobre sus lechos gigantes, somnolientos, indigestados de jugos, los mases y los trigos. Leche de tierra, canto de luz y paupero. Inocencia verde y recia, de retoño o de muchacho. Sus granos, que son capullos de pan, todavía no sueñan a oro.

El cuidado de sus días depende aún de los que los depositaron sobre los surcos humeantes. Humeantes de amor, la tierra, los hombres de voluntad. Himno de vida. Aún se están hechos gestos y esperanzas en los puños y en las frentes. Sobre su verdor se quedan pensativos los labriegos, como abuelas sobre cunitas de nietos. — ¿Qué serán?... ¿Qué serán?... De los nietos ya se sabe qué serán. Bajo las ruedas dentadas de este sistema, serán brutos o infelices. De los trigos, los maces... Se están pan. Pan para nutrir idiotas y simvergencias. Pan para que se enriquezcan los usureros. Herederos, miles de herederos, arramblados por los amos. Otras miles nutrirán la entraña roja y caliente de la hembra de sus placeres; que así ondulará las ancas la lagartona... Su destino ya está escrito. ¡Brazos

antiestético, Sancho Panza, encarnación del principio de autoridad en todos los continentes y bajo todos los cielos. La lanza del héroe no se enlustra en los actuales campos de batalla, porque allí no hay doncellas que defender de los malandrines; no hay galeotes que liberrar de las garras del rey; no hay Edad de Oro que cantar; Don Quijote no puede desnudar su tizona en estos momentos, porque no hay ningún ideal puro; no hay ningún ideal libre de todo rencor ancestral, limpio de toda maldad interesada y de todo cálculo egoísta que pudiera defender y por el morir.

Cada pueblo tiene su época. Inglaterra, cuando se rebelaba contra los reyes que conculcaban sus derechos y sus libertades, entonces poseía el espíritu de don Quijote; pero cuando empezó a robar al mundo, posesionándose de las Indias, del Egipto y del Transvaal, entonces solo Sancho Panza dirigió sus destinos.

Cuando de la Francia surgía aquella «Enciclopedia» que prometía al mundo la libertad para todos los hombres; cuando Francia imponía al mundo por medio de sus pensadores, el libre examen; cuando ridiculizaba a los sayones de la Autocracia, presentándolos al pueblo por medio de panfletos y libelos; cuando los histriones de la política eran sacados en effige y quemados en la plaza pública; cuando se imponía que no se pagaran los diezmos al señor y dueño de la tierra; cuando alteraba el orden en las villas y pueblos al grito de «¡Pan! ¡No más diezmios, ni fueros, ni tasa!»; cuando hizo surgir la gran Revolución frente a toda la Europa coaligada, expropiando a los que habían acaparado los medios de vida, anulando los municipios que eran instrumentos del feudalismo y de la Autocracia, quemando los registros de impuestos, los libros de cuentas y los archivos de las municipalidades y de las abadías; cuando recorría las calles de París y en el Campo de Marte hizo triunfar la bandera de las reivindicaciones sociales y humanas, era el espíritu del Caballero de la Triste Figura quien guiaba a aquella Francia, hasta que proclamando los derechos del Hombre y poniendo en práctica leyes ya fracasadas en otros pueblos;

se entregó en cuerpo y alma a Sancho Panza, el hombre trpa, el prototipo del hombre de nuestros días, con cuerpo de gorila y alma de mostador. Esta es la Francia de hoy, que no lucha por idealidad alguna y su espíritu es el mismo que tan bien describe Cervantes en su personaje encarnado en Sancho Panza. Desgraciadamente, el espíritu de don Quijote ha huido de la Tierra... Pero, a fuer de optimistas, esperamos la venida de otro nuevo caballero, vestido de punta en blanco y que, armado como el célebre Hidalgo Manchego, escriba con su lanza, sobre la tierra firme, los

nuevos valores sociales que han de redimir al mundo de todas las tutelas y de todos los oprobios.

Nosotros, que no somos claudicantes, que no hemos vendido nuestras conciencias, frente a todos los metacáderes, aliados o no, proclamamos la venida del nuevo Hidalgo, cargado de concepciones nuevas, de valores confirmativos de vida y de leyes que nadie dictara para con ellos construir la Edad de Oro nueva, que fue el hombre libre y feliz sobre la tierra fecunda, sobre la tierra hermosa, sobre la tierra libre... Antonio Loredo. De «Tierra y Libertad», Barcelona.

ACTUALIDAD

El papa y la paz

Desde que estalló la guerra, que el papa pide la paz. Verdad que nadie le escucha; pero de todas maneras, prueba es que el hombre posee buenas intenciones. Su blanca voz, atendida de dolores, cruza el horror centellante de las bombas y las balas. Es un eco roto y muerto, caído sobre el fuego de la tierra. La voz de dios que se apaga ante la voz de los hombres, el vozaron del instinto. Únicamente pensando que es para eso que le pagan, se explica uno el postulado del papa... Primero se dirigió a su señor para que desarmara los odios de sus corderos. Seguro, el ruido de los cañones le ahogó la voz, se la mató en el trayecto. Derivó a los mandatarios, entonces, y ya se ve, no se dan por aludidos. Un año anduvo y anduvo con su postulado inerte, aterrido, sobre la tierra en llamas.

Ahora, al fin, se ha dado cuenta que hay que volver a los pobres, a los humildes, a los amados de Cristo. En verdad, os digo que éste no hubiera perdido tanto tiempo. Y eso que no cobradas de este sistema, serán brutos o infelices. De los trigos, los maces... Se están pan. Pan para nutrir idiotas y simvergencias. Pan para que se enriquezcan los usureros. Herederos, miles de herederos, arramblados por los amos. Otras miles nutrirán la entraña roja y caliente de la hembra de sus placeres; que así ondulará las ancas la lagartona... Su destino ya está escrito. ¡Brazos

que la prediquen entre sus feligreses, ya que no le hacen caso ni días ni los gobernantes. Falta solo que le traten a él y a ellos como a nosotros; y pedimos paz; nos dieron plomo y cadenas. Ahora pedimos, queremos la Revolución. Al papa debieran de fusilarlo. Más valía Cristo y lo crucificaron. Valfamás y cobraba mucho menos.

El valor de la sociología

Repiloando

Ne, sutar, ultra crepidam. En «La Protesta» del 30 de Julio número 2612, el compañero Oshai, comienza su polémica, en los términos siguientes:

«La refutación reciente de mi artículo, etc., etc., publicado en este diario, me agrada porque he apreciado siempre la crítica o la polémica cuando ella tiene a investigar la verdad disgustándose cuando tiene tendencias personales, porque entonces la pasión, domando la elaboración de las ideas, obscurece la tesis (mejor hubiera dicho la razón) y se ignora el fin que es la verdad. Claro es que yo al apreciar el criterio de Fiat Lux, que es quien me refuta, no entiendo incluso su pasión o personalismo.»

Héme, pues, ante un párrafo, cuyo análisis requiere una dosis de ciencia y de paciencia, bastante crecida. No soy de aquellos, a decir de un latín, «Doctus cum libro» (sabio con el libro), pero la obstinación de mi polemista, que ve todo confuso, cómo confuso es el lenguaje que emplea en decirnos nada, me obliga a recurrir al diccionario, para demostrarle que está equivocado, esta vez también.

Cuando dice que lo refuté, tiene muchísima razón, y si lo he refutado, no debía agregar, ni una «jota» más. Para convencerle de que así debía obrar, le citare la etimología del verbo refutar: Refutar. «Destruir con sólidas razones, lo que otro ha sostenido, y si esto es así, su polémica no tiene razón de ser. Pero si a pesar de lo que

para la cosechal — gritan los diarios. Y aún están verdes los trigos y los maces. Flexibles bajo sus jugos, como mimbres. Mamando leche de cañas. Entre pañales... El papa y la paz

Desde que estalló la guerra, que el papa pide la paz. Verdad que nadie le escucha; pero de todas maneras, prueba es que el hombre posee buenas intenciones. Su blanca voz, atendida de dolores, cruza el horror centellante de las bombas y las balas. Es un eco roto y muerto, caído sobre el fuego de la tierra. La voz de dios que se apaga ante la voz de los hombres, el vozaron del instinto. Únicamente pensando que es para eso que le pagan, se explica uno el postulado del papa... Primero se dirigió a su señor para que desarmara los odios de sus corderos. Seguro, el ruido de los cañones le ahogó la voz, se la mató en el trayecto. Derivó a los mandatarios, entonces, y ya se ve, no se dan por aludidos. Un año anduvo y anduvo con su postulado inerte, aterrido, sobre la tierra en llamas.

Ahora, al fin, se ha dado cuenta que hay que volver a los pobres, a los humildes, a los amados de Cristo. En verdad, os digo que éste no hubiera perdido tanto tiempo. Y eso que no cobradas de este sistema, serán brutos o infelices. De los trigos, los maces... Se están pan. Pan para nutrir idiotas y simvergencias. Pan para que se enriquezcan los usureros. Herederos, miles de herederos, arramblados por los amos. Otras miles nutrirán la entraña roja y caliente de la hembra de sus placeres; que así ondulará las ancas la lagartona... Su destino ya está escrito. ¡Brazos

que la prediquen entre sus feligreses, ya que no le hacen caso ni días ni los gobernantes. Falta solo que le traten a él y a ellos como a nosotros; y pedimos paz; nos dieron plomo y cadenas. Ahora pedimos, queremos la Revolución. Al papa debieran de fusilarlo. Más valía Cristo y lo crucificaron. Valfamás y cobraba mucho menos.

que, pues, emplea palabras cuyo sentido y significado, ignora en absoluto? ¿Puede sostener, aún en el caso presente, que hago cuestión de personalismo? ¿será el colmo de la insensatez Nosotros, los anarquistas, ansiando el perfeccionamiento del individuo como de la colectividad, en todos los sentidos, nos vemos precisados a veces, a emplear un lenguaje algo violento, no para aniquilar, sino para regenerar. No colocamos en el lugar de aquel cirujano experto que, para extirpar la materia purulenta de una llaga, clava el bisturí sin misericordia, sin fijarse en los lamentos del individuo, pero no por eso, pretende aniquilar su cuerpo. Si a pesar de esto, el compañero Oshai quiere polemizar, ¡polemizaremos! Del personalismo. No sé si es una cualidad congénita, o si es adquirida, el que yo llame las cosas por su propio nombre. Así, por ejemplo, en vez de decir: «amasijo de harina de trigo», digo simplemente: pan e inversamente. En vez de decir «zumo de uvas», utilizo esta frase con el vocablo de vitigno. Más claro, no se puede hablar, pero Oshai, no habla tan claro como yo, y por eso se contradice. Si Pedro, por ejemplo, ha escrito un artículo bueno, nosotros, en calidad de lectores, nos pronunciamos, en virtud del saber y de la experiencia que poseemos, en sentido favorable a su obra. Lo elogiamos directa o indirectamente. Mas podremos decir, necio, que lo escribió Juan? Evidentemente que no; de lo co-

trario, mentaríamos únicamente. Pero si es mismo Pedro, escribió un artículo malo, que ni la verdad ni la lógica, ni la coordinación, campean en él, no podemos menos que reconocer, que su artículo está mal escrito. Y si en el primer párrafo, lo elogiamos, en el segundo se hace acreedor a nuestra crítica. ¿Podemos, en este caso, como en el primero, decir que lo escribió Juan? De ninguna manera; pues cometeríamos lo que moralmente se llama una injusticia.

científica, (decir científica es lo mismo que afirmar que deriva de la experiencia) y la filosofía especulativa propiamente dicha, es decir, la metafísica, propia de un abismo. Querir comparar la filosofía anarquista, con la filosofía metafísica, es como decir, que el árbol y el pino, son dos cuerpos idénticos, compuestos de la misma materia.

Reseña telegráfica

BELLEZAS DE LA GUERRA Nueva York. — Despachos datados de Berlín, informan que los pilotos aviadores franceses bombardearon las localidades de Zwickbrücken y Saint Ingbert, matando a varias personas y causando daños materiales.

Nueva York. — Informaciones del estado mayor alemán, hacen saber que durante la lucha por la posesión de las trincheras al nordeste de La Haza, los franceses dejaron 400 muertos en el terreno.

Roma. — De Génova, y en viaje hacia Nápoles, llegó esta mañana un convoy ferroviario con 800 reservistas llegados de la América del Sur.

Roma. — Se ha publicado un decreto firmado por el lugarteniente general del rey, duque de Génova, en el cual se establece que las operaciones para el reclutamiento de los jóvenes pertenecientes a la clase del año 1916, empujen en el día 1.º de Septiembre.

LA REACCION ESPAÑOLA

Barcelona. — Se anuncia que se ha prohibido la publicación del periódico «Los miserables», denunciado por el gobernador en razón de varios artículos publicados en días anteriores.

TEMBLORES SISMICOS

Nueva York. — El correspondiente de la Prensa Italiana en Nápoles, telegrafía que los volcanes Vesubio, Etna y Stromboli, entraron grandemente en actividad, arrojando grandes nubes de vapor, humo y arroyos de lava.

DRAMA

Roma. — Telegrafan de Livorno que un señor Ferretti, rico propietario de aquella ciudad, después de una violenta escena provocada por los celos, hirió de dos tiros de Fovellier a su prometida Marcela Azzi, y con la misma arma, se suicidó.

INSOLACION

Madrid. — Durante estos últimos días se está sintiendo un calor extraordinario en toda España, principalmente en el mediodía y levante, en algunas de cuyas ciudades, el termómetro señala temperaturas elevadísimas.

Protestas del público

El contratista A. Costa, que tiene instalada una barraca en las calles Del Crucero y General Gurrí, recibe de Norte América, grandes partidas de carbón, en cuya descarga trabajan alrededor de 150 obreros.

Respecto a la insipida comparación que hace entre la filosofía anarquista y la otra, decir que, no es, ni puede ser una filosofía especulativa como el árbol y el pino.

Un comentario

Un telegrama procedente de París, dice: «El tribunal del Sena ordenó la expropiación de los inmuebles pertenecientes a los alemanes Gellinek, en su mayoría situados en París y en La Haza. Estas propiedades fueron valuadas en 300.000 francos».

Y no es porque sean alemanes, esto; lo hay de todo pelaje, como las alimañas: franceses, rusos, argentinos... Sin embargo, de una misma pasta, aunque se llamen Moyano o Cantón, Romaguera o Gellinek, en definitiva, su nombre de pila es Saccard, que simplificado en francés, equivale a saltador.

Quiza alguno objetará: ¿por qué no dirigen su queja al patronato de presos? A esta objeción les indicaré que el señor Amaya, es presidente del patronato. Y ¿cómo puede permitir que se quejen de él?

Muchos más son los cargos concretos que tengo para formular contra la Dirección de la cárcel de esta ciudad, pero los reservo para otro momento oportuno.

Invita al pueblo en general a la gran conferencia que se efectuará mañana, a las 2 y 30 de la tarde, en la esquina de las calles Donado y Alvarez Thomas.

Cartas de la cárcel

De Córdoba

Justo es que de tiempo en tiempo, se rompa la pauta del silencio, y se expanda como una enorme amenaza a los bárbaros, este grito clamoroso, de una parte de la humanidad que sufre vejada, explotada y escarnecida, en esas casas, que como una aberración de la muerte; que como una burla irónica y sangrienta de lo que llamamos progreso y civilización, las indican como lugares de corrección y enseñanza, para los que, fruto genuino de malas organizaciones sociales y peores ambientes, caemos bajo la fusta del código penal; a esas casas, que lejos de predisponer al individuo a la bondad, lo hacen generar maldades y que se denominan Cárceles.

Es necesario, que una vez por todas, ya que se silencian las penalidades de los presos de las cárceles, más apartadas, descubrir lo que es la cárcel de esta ciudad, bajo la dirección de Antonio A. Amaya.

En este establecimiento carcelario, se encuentran cumpliendo condenas, por distintos delitos 800 presos, a los cuales, si la ley castiga encerrándolos en esos lugares de martirio, también una ley humana, exige que el recluso, cuando menos sea tratado como hombre, lo que no sucede en esta cárcel, donde bajo la dictadura de Amaya, es un lugar que empuje a los reclusos y los tortura por ironía puede llamárselo así) es aceptable para individuos que trabajan en los talleres del establecimiento, y que los chanchos no se atrevieran a comer, deben los presos admirarla como un potaje digno de los dioses del Olimpo; porque ¡guay! del que se atreve a protestar; ése va al triángulo por 15, 30 y 30 días, a pan y agua. Es un pequeño castigo que suele darse al que enconchó

las iras del señor Amaya. (Atenienda fuera la estadia en el triángulo; pero es necesario saber, que al preso allí, no le permiten llevar otra ropa que la miserable que lo dan a los penados, (a los procesados no le dan ninguna) y sufrirá así las crueles noches de invierno.

Relatar todas las atrocidades que se cometen con los presos, sería demasiado extenso, pero anotaré otra especie.

Como un broche de oro a todos estos abusos ineficaces, y sold dignos del absolutismo, se ha llegado a que los operarios de los talleres de ese establecimiento no pueden bajar al w. c. sin pagar la mitad del miserable jornal que se les paga, y si el penado o procesado solicita quedarse en el taller, se le castiga con todo rigor.

Según nos informaron, antes que nosotros llegáramos, un político que cambió, hizo aprobar una orden del día, por la cual se rogaba al ministro de gobierno de la provincia, la pronta iniciación de obras públicas y arreglos de caminos.

Tomó la palabra el camarada Cintora, quien cuando dijo que hablaba en representación de la F. O. R. A. y LA PROTESTA, fué muy aplaudido. Después con voz vibrante, expresó cuales eran las causas de la desocupación, la cual no desaparecía mientras subsistía el régimen social que rije; que a los trabajadores al estudio y a la asociación como medio para poder transformar a la sociedad, la cual mientras exista en la forma que vivimos, siempre proporcionará dolores y miserias. Habló como media hora, diciendo que no se extendía más por estar cansado del viaje y encontrarse algo indispuerto.

Centre 1. de Mayo

Gran conferencia el domingo 15

Invita al pueblo en general a la gran conferencia que se efectuará mañana, a las 2 y 30 de la tarde, en la esquina de las calles Donado y Alvarez Thomas.

Las religiones todas, fueron creadas en flojos tiempos que el hombre por su ignorancia, se hallaba impotente para comprender los múltiples fenómenos de la naturaleza. Hoy las religiones son engaños de los que viven en un sinnúmero de parásitos que tienen por misión mantener la ignorancia y la sumisión en los pueblos para provecho de un puñado de tiranos y privilegiados, y para demostrar las causas que motivan el actual mal estar de la humanidad y indicar sus remedios, este Centro ha designado a los oradores arriba mencionados que hablarán mañana, en la esquina de las calles Donado y Alvarez Thomas.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS La Compañía boicoteada elabora las guientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelsior, Barriete, Reina Victoria, Mito, Sublimes, Vuelta Abajo, Imperio, Popular número 1, Centenario, Ideales, América, 35, Sociales y Caras y Carías.

Boicot a Retta y Chiaramonte

Acaródero y tropa

BOICOT A LA CERVEZA QUILME CRISTAL, BOCK MUNICH Y TUCMAN

Boicot decretado por la mayoría de las sociedades obreras de la Argentina a las compañías la Quilmes y Argentina de Tabacos.

En resumen: Fué un acto organizado con fines políticos, según se vió y que, contra el deseo de los organizadores, resultó en beneficio de las ideas anarquistas.

Correspondencias

De Rosario Como estaba anunciado, se llevó a cabo el martes 10 del corriente en la plaza Sarmiento, el mitin de desocupados, organizado según se declaró, para protestar contra el Ejército de Salvación, pero afirmamos que este mitin tenía fines políticos, por lo que pudimos observar.

Según nos informaron, antes que nosotros llegáramos, un político que cambió, hizo aprobar una orden del día, por la cual se rogaba al ministro de gobierno de la provincia, la pronta iniciación de obras públicas y arreglos de caminos.

El «Ateneo Obrero de Almagro», celebró asamblea de socios, hoy sábado a las 8 y 30 de la noche, en su local social pasaje Gazcón 4067. Recomendamos a todos los compañeros concurrir a esta asamblea, pues la orden del día a tratar es de suma importancia para la marcha de este Ateneo.

El domingo 15 a las 3.30 p. m., se realizará en la plazoleta Treinta y Tres e Independencia, la segunda conferencia que este Ateneo ha organizado, donde harán uso de la palabra los siguientes compañeros: A. P. Cortazzo, P. López, M. Capuano, Celestino González y C. Toranza.

Recomendamos a todos los obreros del barrio concurrir a este acto, a fin de que nuestro esfuerzo no quede anulado por la apatía o la poca voluntad de los trabajadores.

Este individuo dijo entre otras barbaridades, que había coaccionado a los anarquistas sinvergüenzas y vividores, que los anarquistas que habían hablado, no habían resuelto el problema de la desocupación, que el gobierno actual era muy bueno, que los ataques a la policía eran de fundamentos, porque el escuadrón de seguridad todavía no había atacado al pueblo, como había sucedido en Buenos Aires y que por lo tanto no había que hablar mal de la policía, que charlatanes que así hacían eran unos charlatanes.

Después tomó la palabra un charlatán, vendido a los capitalistas, que según se dice, trata de crearse un ambiente favorable, para lo cual está dando una serie de conferencias en la plaza Sarmiento, los domingos a la tarde.

Este individuo dijo entre otras barbaridades, que había coaccionado a los anarquistas sinvergüenzas y vividores, que los anarquistas que habían hablado, no habían resuelto el problema de la desocupación, que el gobierno actual era muy bueno, que los ataques a la policía eran de fundamentos, porque el escuadrón de seguridad todavía no había atacado al pueblo, como había sucedido en Buenos Aires y que por lo tanto no había que hablar mal de la policía, que charlatanes que así hacían eran unos charlatanes.

que se declara presidente del comité organizador del mitin, dió por concluido el acto, mandando retirar los carteles que llevaban y yendo hacia el punto donde estaba la policía para pedirle que disolviera el mitin. Insistió en reconocer que la policía hizo caso omiso de este pedido, obrando así como contera.

En resumen: Fué un acto organizado con fines políticos, según se vió y que, contra el deseo de los organizadores, resultó en beneficio de las ideas anarquistas.

Instrucción popular

Ateneo Obrero de Almagro Este ateneo efectuó su anunciada conferencia, sobre vegetarianismo como factor de emancipación, disertando el compañero Marconi Caiola, largo rato con todo acierto.

Empezó estudiando las diversas formas sociales en que se ha desarrollado la humanidad, y haciendo una buena crítica al régimen económico imperante, donde el que todo lo produce nada consume, mientras el que nada produce vive repleto de todo.

Empezó por manifestar que, por el simple hecho de que personas poco cultas, hayan expresado con palabras más o menos hirientes, su hostilidad al acto celebrado, no justifica el espíritu conservador, ni tampoco, con ello, se pretende justificar las leyes represivas, sino todo al contrario. Ello nos dice bien claro, que la ineficacia del Socialismo dentro de su acción política, está siendo el resultado de muchos; pero que hay desengañados, con diferentes grados de cultura, y esto es, lo que necesitamos el modo de expresarse de ciertos individuos.

El partido Socialista reclama, por medio de su representación parlamentaria, la derogación de las leyes de excepción. Reconocemos la buena intención, pero vemos también, que con eso demuestran no conocer psicológicamente a la burguesía, porque si la conocieran, se convencerían de la nulidad de sus esfuerzos por vía parlamentaria. ¿Cómo pretender sacar el tigre sus propias garras y la presión que tiene en su poder sin entablar —visto su naturaleza agresiva — una lucha a muerte con él? Sería necesario hipnotizarlo o cosa por el estilo, pero aun con esto, una vez despierto de ese sueño, el tigre sería el mismo. Esto demuestra que la burguesía jamás cederá por la razón o el abandono las armas que esgrime, para mantenerse en el terreno de su propio bienestar.

La violencia, a la agresividad y prepotencia, es necesario repetirlo, procurarlo en esa forma que el ingreso en sus cajas no merme. Se tiene especial cuidado en seleccionar la hacienda que se carne de la exportación; se remiten animales jóvenes y gordos, que no tienen arriba de 6 años y cuyo peso no baja de 600 kilos; y para esto los exportadores de carnes recorren todo el país, entresacando la flor del ganado y haciéndolo examinar previamente por competentes veterinarios. Así y todo grandes partidas de carne son rechazadas de los mercados europeos, por estar infectadas de tuberculosis.

Las medidas que esa gente piensa tomar en este caso, son como todas las que toman en cualquiera caso, y están destinadas, pura y exclusivamente, a proteger sus intereses en peligro, ya protegerse ellos mismos.

A pesar de los remedios y medidas profilácticas que se emplean contra la tuberculosis, el pueblo continuará alimentándose con carne infectada, cuando tenga con que comprarla. En nada beneficiarán al pueblo esas medidas, puesto que el día que pueda comprarse un kilo de carne, comerá sí, pero carraña: bueyes viejos de 10 y 15 años, carcomidos, deshechos por los bacilos de las tuberculosis y de otras enfermedades no menos peligrosas.

El gobernador anuncia que impedirá con toda energía cualquier tentativa de coacción, para lo cual ha sido reconstituida la guardia civil. Nos parece que España se verá

Calle Gobernador Candioli 184 Participamos al público en general que esta institución ha acordado a r una serie de conferencias o breves temas educativos, todos los miércoles a las 8 p. m.

Este Centro consecuentemente con su iniciativa, realizará el domingo 15 a las 2 y 30 p. m., en su local Mitre 2963, una conferencia que versará sobre un tema de actualidad, quedando invitadas a ella los simpatizantes y trabajadores en general de esta localidad.

Nota. — Todos los jueves a las 8 p. m., lecturas comentadas a cargo del compañero Giordano Bruno, en el local social Aménabar esquina Congreso.

CARTA ABIERTA

Habiendo leído en el «Ariete» del 20 de junio, la carta dirigida a los que en Quilmes se titulan anarquistas, firmada por Anselmo Casini, y siendo yo uno de los aludidos, aunque no he presenciado el acto del 13 del mismo mes, creo en el deber de contestar al ciudadano, refutando los conceptos vertidos por él.

Empezó por manifestar que, por el simple hecho de que personas poco cultas, hayan expresado con palabras más o menos hirientes, su hostilidad al acto celebrado, no justifica el espíritu conservador, ni tampoco, con ello, se pretende justificar las leyes represivas, sino todo al contrario. Ello nos dice bien claro, que la ineficacia del Socialismo dentro de su acción política, está siendo el resultado de muchos; pero que hay desengañados, con diferentes grados de cultura, y esto es, lo que necesitamos el modo de expresarse de ciertos individuos.

El partido Socialista reclama, por medio de su representación parlamentaria, la derogación de las leyes de excepción. Reconocemos la buena intención, pero vemos también, que con eso demuestran no conocer psicológicamente a la burguesía, porque si la conocieran, se convencerían de la nulidad de sus esfuerzos por vía parlamentaria. ¿Cómo pretender sacar el tigre sus propias garras y la presión que tiene en su poder sin entablar —visto su naturaleza agresiva — una lucha a muerte con él? Sería necesario hipnotizarlo o cosa por el estilo, pero aun con esto, una vez despierto de ese sueño, el tigre sería el mismo. Esto demuestra que la burguesía jamás cederá por la razón o el abandono las armas que esgrime, para mantenerse en el terreno de su propio bienestar.

La violencia, a la agresividad y prepotencia, es necesario repetirlo, procurarlo en esa forma que el ingreso en sus cajas no merme. Se tiene especial cuidado en seleccionar la hacienda que se carne de la exportación; se remiten animales jóvenes y gordos, que no tienen arriba de 6 años y cuyo peso no baja de 600 kilos; y para esto los exportadores de carnes recorren todo el país, entresacando la flor del ganado y haciéndolo examinar previamente por competentes veterinarios. Así y todo grandes partidas de carne son rechazadas de los mercados europeos, por estar infectadas de tuberculosis.

A pesar de los remedios y medidas profilácticas que se emplean contra la tuberculosis, el pueblo continuará alimentándose con carne infectada, cuando tenga con que comprarla. En nada beneficiarán al pueblo esas medidas, puesto que el día que pueda comprarse un kilo de carne, comerá sí, pero carraña: bueyes viejos de 10 y 15 años, carcomidos, deshechos por los bacilos de las tuberculosis y de otras enfermedades no menos peligrosas.

El gobernador anuncia que impedirá con toda energía cualquier tentativa de coacción, para lo cual ha sido reconstituida la guardia civil. Nos parece que España se verá

El gobernador anuncia que impedirá con toda energía cualquier tentativa de coacción, para lo cual ha sido reconstituida la guardia civil. Nos parece que España se verá

El gobernador anuncia que impedirá con toda energía cualquier tentativa de coacción, para lo cual ha sido reconstituida la guardia civil. Nos parece que España se verá

que se precisa los trabajadores; délese a conocer la verdad de las cosas sin misticismos políticos ni premeditados convencionalismos; en fin enséñeseles el camino directo sin enrucrujadas ni laberintos y entonces él sabrá a donde ir, si quiere, si es que anhela el bienestar, la paz y la justicia.

¿Qué peligro puede representar para la burguesía el que una entidad cualquiera lleve por divisa: libertad, fraternidad y justicia, si esa entidad es más filantrópica que accionaria, más política que filosófica, más mistificadora que positivista? Con esto resumo que el partido Socialista existe en el sentido burgués — sino cuando a ello nos obligan fuerzas mayores.

Tengamos la seguridad, los Socialistas, que la burguesía respetará la acción política, por cuanto si no fueran así, sería rechazar estupidamente la dosis de opio que en personas expertas, en lo de evitar o neutralizar peligros, dá muy buenos resultados.

Nada más por el momento. Un acáta.

El presidente de la Liga Argentina contra la Tuberculosis, ha dirigido al ministro de agricultura una nota de adhesión a las medidas reclamadas por la Liga Agraria, para la profilaxis de la tuberculosis en los ganados.

Cualquiera creará que, tanto el ministro de agricultura, como el presidente de la Liga contra la Tuberculosis, como la Liga Agraria, se preocupan seriamente de extirpar los bacilos de la tuberculosis en el ganado argentino, velando así por la salud y bienestar de los habitantes del país. Pero no es así.

No hay más que asistir algunos días a los mataderos, para que cualquiera que conociendo algo los caracteres que presentan los animales atacados de esa enfermedad, pueda comprobar nuestro acerto.

En los mataderos de Buenos Aires, se puede bien constatar lo que dejamos dicho. Pero si se acude a cualquier pueblo del interior, no lo quedará a nadie la menor duda. Todos o casi todos los animales que se carnean, padecen de tuberculosis y de otras enfermedades no menos peligrosas.

Los interesados, los amantes de la verdad, los que aspiran a una organización sana, concurrir a la asamblea. (Orlando Angel, Secretario.

El Consejo Federal, teniendo en cuenta que, para continuar desarrollando la campaña de saneamiento y reorganización iniciada, debe merecer la confianza del proletariado en general, sin que la más mínima sospecha recaiga en ninguno de los delegados a la F. O. R. A., ante las insinuaciones veladas de algunos, ha resuelto celebrar una asamblea pública, en el domingo 15 a las 2 de la tarde, en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837.

En estos últimos días se lleva a cabo una activa campaña de agitación entre los obreros de las construcciones, a fin de llegar a la declaración de la huelga general.

La Federación Gráfica Bonaerense está basada fuera de los principios sindicalistas revolucionarios, y en ella descansa la traición más carmelita que conoce el gremio gráfico.

dentro de poco envuelta en una de esas grandes agitaciones, que, como la de 1909, marcan una nueva etapa en la historia de los pueblos, y abren amplios horizontes por los que más tarde se lanzan en procura del bienestar ansiado.

En los momentos actuales, España, presenta todas las características que anuncian siempre, dolorosos, pero fecundos paros. Y si en 1909, la revolución abortó, malográndose sus frutos, en la hora actual, es más que probable, que culmine en un heroico triunfo. La miseria es espantosa y la agitación perenne en que se mantiene el pueblo no tardará en transformarse en violentas acciones anticapitalistas, y forzosamente, antes de que fueran como consecuencia inmediata, un cambio radical, si, como esperamos, el pueblo rompe decididamente toda relación con los políticos y se emancipa de la influencia malfética que ejercen en los momentos de efervescencia y revueltas populares.

Como en España, en otros países también los prolegómenos de grandes acontecimientos se efectúan. (Trabajadores, anarquistas!

La huelga de Reus La huelga de tejedores de Reus continúa sin resolverse, aumentando por momentos la gravedad de la situación creada por la mutua intranquilidad de patronos y obreros.

Guardia Civil, gente de armas llevar, eso piden todas las autoridades para solucionar los conflictos entre el capital y el trabajo. Eso hacen los gobiernos de todo el mundo, imperialistas, republicanos o socialistas.

Gran asamblea publica, organizada por el Consejo Federal de la F. O. R. A., en el local Australia 1837, a las 2 de la tarde.

En este acto se deliberará sobre los cargos que se hagan a la conducta de algunos miembros del Consejo. Los interesados, los amantes de la verdad, los que aspiran a una organización sana, concurrir a la asamblea. (Orlando Angel, Secretario.

El Consejo Federal, teniendo en cuenta que, para continuar desarrollando la campaña de saneamiento y reorganización iniciada, debe merecer la confianza del proletariado en general, sin que la más mínima sospecha recaiga en ninguno de los delegados a la F. O. R. A., ante las insinuaciones veladas de algunos, ha resuelto celebrar una asamblea pública, en el domingo 15 a las 2 de la tarde, en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837.

En estos últimos días se lleva a cabo una activa campaña de agitación entre los obreros de las construcciones, a fin de llegar a la declaración de la huelga general.

La Federación Gráfica Bonaerense está basada fuera de los principios sindicalistas revolucionarios, y en ella descansa la traición más carmelita que conoce el gremio gráfico.

El afán de sus capataces de estrechar las relaciones con los patronos y de evitar todo movimiento huelguista, como la manera de fomentar el

Contestando La Federación Gráfica Bonaerense está basada fuera de los principios sindicalistas revolucionarios, y en ella descansa la traición más carmelita que conoce el gremio gráfico.

militarismo por medio del subsidio al soldado, demuestran ser no solo, un sindicato amarillo, que existe para contrarrestar las fuerzas revolucionarias que ha fomentado la Federación de las Artes Gráficas, sino una institución muy nacionalista, muy militarista (como los socialistas alemanes) y muy peligrosa para el gremialismo de naturaleza sana en general.

Su desarrollo tiende a evitar todo movimiento que pretenda hacer el gremio, dándole iniciativas y fuerza a los patronos, y quitándosela al proletariado gráfico, ya con subsidios al soldado, ya con el otro a los desocupados o pagándoles los gastos de entierro a los socios muertos, ya con conferencias de doctores y ya con el halago al carnero.

Ese sindicato es más sucio y enfermo que su administrador y delator Olivero, y si no se trata de apartarlo del contacto del gremio, podrá contaminarlo mucho hasta dejarlo inutilizado para que obtenga nueva reivindicaciones.

Es amarillo y se prepara para serlo más!

Pedro Soto y José Alarcón.

Obreros escoceros

La Sociedad Obreros Escoceros en su última asamblea del 8 de agosto del corriente, después de una larga discusión a propósito del pronunciamiento de adherirse a la Federación del V. Congreso o a la del IX Congreso, resolvió lo siguiente:

- 1. Nuestra sociedad será autónoma por tiempo indeterminado.
2. Secundará todo movimiento que tenga carácter de mejoramiento y emancipación de la clase obrera, con su apoyo moral y material sea iniciado por cualquier Federación reconocida como obrera.
3. No hace distinción de finalidades, porque en este gremio predominan varias tendencias y por lo mismo juzgamos por los hechos sin tener en cuenta los títulos.

Andrés Veloso, El Secretario.

Unión Tapiceros

A fin de evitar que sean víctimas de engaño los compañeros tapiceros, hago público por medio de LA PROTESTA el proceder inhumano y ruin de los burgueses Schiffrin Hermanos, con mueblería y tapicería en Ayacucho y Rivadavia. Dicho explotador suele, con frecuencia, pedir en «La Prensa» mercenaria, oficiales tapiceros y luego abonarlos mezquinamente. Aconsejamos a los compañeros, se abstengan de ir a ese foco de tuberculosis.

Además, suele reprimir las alivencias de los compañeros íntegros, con la cooperación de los apérricos de chapa (vigilantes), cuando no con el revólver en mano.

Quedan advertidos los tapiceros José Ruiz (hijo), Secretario General.

Unión obrera del afirmado

La C. A. de esta sociedad, se reunirá mañana domingo, a las 2 de la tarde, en nuestra secretaría calle José M. Moreno 715.

Se pone en conocimiento de los socios y de todas las personas que deseen saber los días de reunión, que en lo sucesivo la C. A. lo hará los domingos a la tarde.

Domingo Lamaro, Secretario General.

Obreros marmolistas

Nuevamente, os convocamos a todos a la asamblea general que se realizará el domingo 15 de agosto a las 8.30 de la mañana en nuestro local de la calle Méjico 2070.

- Orden del día:
1.º Lectura del acta anterior.
2.º Balance del mes de junio y julio.
3.º Conferencia por un compañero.
4.º Asuntos varios.

El Secretario. Nota.—Avisamos al gremio en general que algunos de nuestros compañeros, han vencido en un movimiento, sobre el cual daremos amplios informes e interesantes detalles en la asamblea. Por ser ésta la segunda convocatoria, a comisión directiva sesionará con cualquier número de compañeros presentes.

Oficios varios de Quilmes

Se invita a todos los obreros en general, socios y no socios, a la

asamblea que tendrá lugar el domingo 15 de agosto a las 8 p. m., en el local de Moreno y Guido, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Balance del mes de julio; 3.º Correspondencia; 4.º Reintegrar la comisión; 5.º Asuntos varios.

Trabajadores: todos vosotros como un solo hombre debéis concurrir a esta asamblea, para amar vuestras fuerzas con las nuestras en la lucha entablada contra los tiranos de la Quilmes. Se pide al mismo tiempo, que cada cual concurre con su compañera, que durante el largo tiempo de la lucha viene soportando estocadamente la testarudez capitalista.

Compañeras y compañeros: ¡todos a la asamblea del 15!

Aparadores de botas y botines

Se invita a todo el gremio, a la gran asamblea que se efectuará el domingo 15 a las 2.30 p. m., en el local Méjico 2070 (altos). Orden del día: Acta anterior; Nomenclamiento de la comisión definitiva; Discusión de los estatutos; Asuntos varios.

Siendo necesaria la presencia de todo el gremio, se ruega puntual asistencia.

Los compañeros que quieran repartir manifiestos en las fábricas y talleres, que pasen por la secretaría Rincón 630.

Obreros electricistas

Se invita a los asociados a la reunión a efectuarse el domingo, a las 8 a. m., en el local de la calle Rincón 630.

Pintores Unidos

Se cita a la comisión para mañana domingo, en Austria 1837, a las 9 a. m.

Por haber varios asuntos de importancia que tratar, se ruega no faltar ningún compañero de la comisión.

El Secretario.

Obreros tejedores

Se invita a los asociados y al gremio en general a la asamblea ordinaria que se efectuará mañana, a las 2 p. m., en Montaguado 90, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Acta anterior; 2.º Correspondencia; 3.º Asuntos varios.

El Secretario.

Federación de las Artes Gráficas

La comisión ha acordado dedicar los sábados, para la presentación y discusión de temas que tiendan a orientar el gremio, para cuyos fines, se invita a los compañeros a tomar parte.

El Secretario.

Comité pro local

Se recomienda a los compañeros que tengan en su poder listas de suscripción de este Comité, las devuelvan con el recibo en blanco, antes del próximo lunes a las 7 p. m., por tener que hacer balance, de lo contrario tornaremos medidas.

El Secretario.

Comité pro "La Protesta"

Boca y Barracas

Gira gira pro y para el rescate de las talleres gráficos

Rifa organizada por el Comité Pro «La Protesta» (Boca y Barracas), a beneficio del ensanchamiento, de los talleres gráficos de «La Protesta», de 20 mil números a 20 centavos cada uno.

- 1. Colección de «La Protesta» ... \$ 250.
2.º Juego de muebles ... » 150.
3.º Un piano de estudio ... » 75.
4.º Una bicicleta ... » 75.
5. Una máquina de coser ... » 65.
6. Un ajuar para hombre ... » 65.
7. Un ajuar para señora ... » 50.
8. Un menaje de cocina ... » 50.
9. Un gramófono ... » 25.
10. Un traje para niño ... » 25.
11. Un traje para niña ... » 25.
12. Un reloj Longines ... » 25.
13. Una cadena de oro ... » 25.
14. Un selecto lote de libros ... » 20.
15. Un medallón artístico ... »

La rifa se jugará en 20.000 números, cuyo sorteo se efectuará en una velada a realizarse en el mes de noviembre de 1915, y que se anunciará con anticipación.

Nota.— Los agraciados podrán cambiar los objetos por su valor en efectivo, excepto el primer y último premio.

Funciones y conferencias

Conductores de carros

Organizada por esta sociedad, se realizará una función teatral en el local Australia 1837, hoy sábado a las 8 y 30 p. m., con el concurso del cuadro «Los caudatos» que dirige el compañero Girbau, y desarrollará:

- 1.º Apertura por la orquesta.
2.º El drama «Las coyundas».
3.º El boceto dramático: «Los maritimes».
4.º La chistosa comedia «El siete».
5.º Sorteo de la rifa.

El acceso al salón se hará previa presentación de un número de rifa, cuyo costo es de 0.30. No se suspen de por ninguna causa.

Sin patria

Comunica a los compañeros, que ha sido suspendida la conferencia que debía realizar el domingo 15 a las 2 y 30, hasta nuevo aviso.

El Secretario.

Ateneo R. Villa Crespo

Adherido a la Liga de E. Racionalista. Secretaría: Alvarez 837. Función, conferencia y concierto, a total beneficio de la Biblioteca social. El sábado 14 de agosto, a las 8.45 p. m.; en el Cinema «Marconi», calle Corrientes 4256.

1.ª PARTE

- 1. Himno de los Trabajadores por la orquesta.
2. Vista cinematográfica.
3. K. Wieniawsky, «2. Mazurca», violín, señor Vicente Trupia, alumno del prof. T. Tuzio.
a) T. Tuzio, «Almas», romanza.
b) Verdi «Trovador», solo de Mandolín, señor José Tuzio, alumno del profesor T. Tuzio.
V. Monti, «Gárdos» Violín, señor Vicente Trupia.
4. El interesante monólogo en verso titulado «La Huelga de los Hereros»

interpretado por el distinguido joven aficionado Juan J. Rigaldo.

2.ª PARTE

- 1. Hijo del Pueblo, por la orquesta.
2. Conferencia por la «Liga de Educación Racionalista». Dirigirá la palabra al público el profesor Francisco de Segovia.
3. Vistas cinematográficas.
4. Poésias de Alberto Ghirardo, recitadas por el niño Ricardo Sanguinetti.
5. Vista cinematográfica.
6. El gracioso monólogo «La última despedida»

recitado por el señor Anibal Marzorati.
7. Vistas cinematográficas.

3.ª PARTE

- 1. La Internacional, por la orquesta.
2. Conferencia por el Ateneo. Hará uso de la palabra la profesora Mercedes Gauna de Mallagutti.
3. Vista cinematográfica.
4. El hermoso monólogo «La herencia del alcohol» por el señor Carlos Perelli.
5. Vistas cinematográficas.

Patrocinada por la conocida agrupación artística «Amor y Libertad», se efectuará el sábado 14 de agosto en el salón teatro «Tipográfica Bonaerense», San Juan 3244, una modesta función y baile a beneficio de una Biblioteca a formarse en la sección Parque Patricios, con el siguiente programa:

- 1.º «La Marsellesa» por la orquesta.
2.º El drama en 2 actos y en prosa «La eterna lucha».
3.º «La Internacional», por la orquesta.
4.º Se pondrá en escena el boceto dramático en 1 acto, «Lágrimas».
5.º Hijos del Pueblo, por la orquesta.
6.º Se representará el disparate cómico «El Doctor Frazz». Terminará la fiesta con el baile de costumbre.

Dos palabras: Como llevamos como único fin la emancipación proletaria, en cuyo ambiente reina la ignorancia, como las ansias de reivindicación germinan inmensas, y como único maestro para esa conocemos el libro, pensamos con el total beneficio de esta velada formar una Biblioteca popular, para instrucción de lo arriba dicho.

Entrada a platea 1.00 peso. Asiento sin excepción 0.30 centavos, señoras y señoritas gratis. Por entradas e invitaciones, en nuestra Secretaría: calle Inclán 1538.

Obreros panaderos

A todos los que tengan en su poder talonarios de la función y conferencia, que se realizó en la calle Rincón 1141, a beneficio de la sociedad Obreros Panaderos y la F. O. R. A., tengan la amabilidad de pasar por Rincón 630, hasta el día domingo 15, por ser de imprescindible necesidad, pues se lleva tiempo transcurrido sin hacer balance; transcurrido ese tiempo serán publicados los nombres.

Nota.—A las sociedades que deseen instalar sus secretarías, se les avisa que pueden pasar por Rincón número 630.

El Secretario.

Obreros del puerto

Gran Función y conferencia hoy sábado a las 8 y 30 de la noche, en nuestro local social Irala 1745, prestando su concurso el cuadro «Arte y Teatro», que dirige el compañero Bartolomé Girbau y en la que figura la compañera Susana Martres, Pedro Girbau, Miguel Solano y otros.

Se pondrá en escena el drama social en tres actos, titulado «Las batallas del poder».

2.º Conferencia por el compañero Miguel Capuano.

3.º «Hijos del Pueblos», por la orquesta.

4.º El «chistoso juguete cómico» titulado «El teniente cura».

5.º «Himno de los trabajadores», por la orquesta.

6.º Declamación de poesías por la compañera Delia López.

7.º Cantos sociales por Martín Castro y otros números más que se detallan en programa.

El acceso al salón, será previa presentación de una boleta de rifa, cuyo importe es de 0.30 centavos menores gratis.

Nota.— Domingo 15 a las 2 y 30 de la tarde, se efectuará esta misma sociedad un matinee infantil representándose el juguete cómico titulado «El coronel Pérez», el que será interpretado por los compañeros Miguel Solano, Delia López y Aida Monti.

2.º El monólogo titulado «Café» a cargo de M. Solano.

3.º Representación de un «drama trágico» y otros números más.

4.º Rifa de una pelota de foot-ball. El acceso al local, será previa presentación de una boleta de rifa, cuyo importe es de 0.10 centavos menores y 0.20 mayores.

La Comisión.

A prepararse!

Para el domingo 29, a las 2 p. m., esta agrupación ha organizado una función y conferencia, en el salón de los Conductores de Carros, a beneficio de la caja social y del semanario «Tierra y Libertad» de Barcelona. Oportunamente, publicaremos el programa.

NOTAS VARIAS

Comité pro presos y deportados

Ha sido entregado a este Comité, por la S. O. Carpinteros dos listas pro presos de Berisso, con pesos 13.70, y por el compañero Laffont una lista pro presos de Rusia y Usuaña con pesos 16.00.

El Secretario.

Se cita a los compañeros que forman parte de este Comité, para el martes 17, en su local y hora de costumbre.

Nota.—Es necesaria la presencia de todos los compañeros a esta reunión e indispensable la del compañero tesorero.

El Secretario.

Luz al pueblo

Este Centro comunica a las sociedades, centros y demás agrupaciones, que se halla en circulación la rifa que a beneficio de la Caja Social ha organizado, para la cual pueden pedir números, por intermedio del diario o directamente a esta secretaría Canessa 307, a nombre de Juan V. Blanco, (Quilmes).

El Secretario.

Ateneo Francisco Ferrer, Mendoza

Comunicamos a los compañeros y agrupaciones de propaganda, que ha sido sustituido el título del «Ateneo Popular», que anexo al Centro Es-

tudios Sociales viene funcionando en esta ciudad, por el de «Francisco Ferrer».

Su secretaría queda establecida en la calle G. Paz 453, mientras no se habilite un nuevo local.

Por la Comisión, A. N. Tello.

Importante

A los compañeros aficionados al arte escénico, que quieran prestar su concurso para representar obras sociales, se les invita a una reunión que se efectuará el domingo 15 a las 3 p. m., en la calle Sarachaga número 4573.

A los compañeros

El compañero Caifano, deseando emanciparse del excesivo horario de las peluquerías, ofrece sus servicios profesionales a todos los que lo deseen, todos los días excepto sábados por la tarde.

Dirigirse a California 1955.

Notas administrativas

Colonia, Uruguay, Maddalena.—Hoy despachamos talonario y planillas.

H. Renaco, Gerjuan.— Por impuesto certificado le remitimos talonario de recibos.

San Juan, Esquivel.— Por impuesto certificado.— Van folletos: «La Obra», planillas y recibos.

San Cristóbal, Alonso.— Remitimos el diario a los suscriptores que indica. Recibí los suplementos. Gracias.

Marcos Juárez, Miravelles.— Recibimos 5 suplementos, de lo demás, de acuerdo.

Mechita, J. Vázquez.— Diccionario vale 1.70, fotografía no hay. Van suplementos y mandaremos del número 4, 15 ejemplares. Suplemento A. Lorenzo, no tenemos la cantidad que pide.

General Pico, J. Ferrini.— Por impuesto certificado, va un talonario de recibos y planillas para la cobranza.

Posadas, A. Durán.— De los libros que pide no tenemos, haga un nuevo pedido.— Cobramos su duplicado de giro 9 pesos.

Bahía Blanca, Caporaletti.— Hoy despachamos revistas, el libro que pide no tenemos. Remitimos 5 ejemplares Pluma Roja. De lo demás, de acuerdo.

Montevideo, D'Andría.— Hoy despachamos su pedido.

Montevideo, Pampin.— Puede abonar al C. Internacional 3.50 moneda nacional por venta de rifas.

Rifa pro "La Protesta"

Oliva, R. Gurrea.— Acusamos recibo de su giro de 20 pesos por 100 números de rifa vendidos.

Marcos Juárez, Miravelles.— De acuerdo con su carta, le remitimos 50 números de rifa.

San Urbano, C. Urquiza, hijo.— Idem idem, 50 números.

C. de Tucumán, A. Rodríguez, idem idem 100 números.

C. Sarmiento, Davidson.— Id., id., 50 números.

Tortugas, E. Rearte, id., id., 30 números.

B. Blanca, Vastij.— Id., id., 30 números.

Mechita, J. Vázquez.— Id., id., 100 números.

Nuevo agente de "La Protesta"

Colonia (R. O. de Uruguay). Con el fin de poder atender debidamente a los suscriptores de Colonia (R. O. del Uruguay), esta administración nombra al compañero Antonio Maddalena, agente del diario, al que se seguirá dirigirse los compañeros para el pago de suscripciones, etc., etc.

Suscriptores de San Juan

Les recomendamos se pongan al día con esta administración, girando el importe directamente o abonando las mensualidades atrasadas al agente compañero E. Esquivel.

Agente en General Pico

Comunicamos a los suscriptores de General Pico, que esta administración nombró al compañero Juan Ferrini, agente del diario en esa localidad, al cual los compañeros podrán dirigirse para el pago de las suscripciones.

CÓRREO

Hay carta para Leonardo Schenini, (urgente).